



花を咲かそう東由利

東由利小学校学校通信
令和3年度 第25号
令和4年3月29日

祝

第11期卒業証書授与式～24名の卒業生が巣立ちました

3月15日第11期卒業式を行いました。卒業生は、壇上で自分の夢や目標を堂々と発表し、しっかりと卒業証書を受け取りました。中学校でもがんばろうという気込みが感じられました。在校生は、3～5年生の参加となりましたが、感謝とお祝いの気持ちを歌や呼びかけにして伝えることができました。1・2年生の皆さんの分まで頑張ってくれました。



卒業生は、壇上で自分の夢や目標を堂々と発表し、しっかりと卒業証書を受け取りました。中学校でもがんばろうという気込みが感じられました。在校生は、3～5年生の参加となりましたが、感謝とお祝いの気持ちを歌や呼びかけにして伝えることができました。1・2年生の皆さんの分まで頑張ってくれました。



今後とも、保護者・地域の皆様の温かい見守りと声かけをよろしくお願いいたします。

PTA退会の皆様、これまでのご協力ありがとうございました

卒業式を終え、学級の時間の後、今年度をもってPTAを退会する17名の皆様にPTA会長より花束が贈呈されました。長い間にわたってのご支援ご協力に感謝申し上げます。



令和3年度 修了式

3月18日（金）修了式を行いました。（4年生は22日）本年度の教育活動が全て終了しました。式では、どの学年も立派な姿勢と返事で、進級するのだという期待の気持ちが伝わってきました。各学年の代表に修了証を渡しました。

今年度も新型コロナウイルスにより、教育活動に影響がりましたが、卒業生も含め101名の子どもたちが大きな事故やけがもなく、順調に成長し、進級・卒業を迎えることができたことに、大きな喜びを感じております。春休みには、この1年を振り返り、「できるようになったこと」「まだたりないところ」を確かめ、新学年でがんばる目標を決めてほしいと思います。ご支援・ご協力くださった保護者・地域の皆様に深く感謝申し上げます。



修了式 これまでの振り返りと来年度の目標

「かん字むずかしい」

1年 古関 **

1年生でがんばったことは、かん字のれんしゅうです。かん字をがんばったからかん字が大好きになりました。いえでもかん字を練習しています。

1年生ではじめて学しゅうしたかん字は、「木」です。はじめてかいたときは「むずかしい。」とおもいました。特に右はらいがむずかしかったです。にているかん字の「右」と「左」を学しゅうしたときは、なお子先生に、「かん字の右をかくときは、よこせんをながくかきましよう。」といわれました。せんのながきのちがいなどに気をつけてかかなければいけないので、かん字ってむずかしいです。でもあきらめないで、なんかいもれんしゅうしました。かん字ってこんなにむずかしいんだ、でもいがいとたのしいと思いました。かん字ってむずかしいのもあるけれどたのしいです。2年生でもあたらしいかん字をがんばります。



「はじめてがいっぱいの3年生」

3年 畠山 **

わたしは、3年生ではじめて勉強することになった社会、理科、総合などをとくに力を入れてがんばりました。まずはじめに、社会の学習では、東由利についてくわしく調べることをがんばりました。学習を通して、東由利では、昔に電気が通ったことで暮らしがゆたかになり、公共しせつがふえてきたということが分かりました。

次に、楽しかった理科の学習では、野菜の苗植えや、実験をがんばりました。実験では、風やゴム、音、電気など、たくさんの実験に進んで取り組みました。

さらに、総合の学習では、東由利のじまんについて、調べることをがんばりました。また、東由利のじまんカルタをタブレットを使って作ることもがんばりました。総合では、岩谷小学校の3年生のみなさんとオンラインで交流発表会をしました。私は、学校紹介とじまんの自然紹介をしました。練習をがんばって、ハキハキと発表をすることができました。

4年生では、委員会・クラブ活動がはじまります。委員会では、全校のみんなのために進んで仕事をがんばりたいです。また、クラブ活動では、他の学年の人と関わることになるので、なかよく力を合わせて、活動をがんばりたいと思います。

4年生になったら、3年生で習ったことを生かして、あきらめない心で勉強をがんばっていきたいです。



5年生で学んだ「協力すること」を6年生でも生かして

5年 小野 **

5年生での思い出は、二つあります。その一つ目は、保呂羽山少年自然の家で行われた自然教室です。プロジェクトアドベンチャーや野外すいはん、ナイトハイク、カヌーなど、様々な活動を体験することができました。私は、この二日間を通して、仲間と協力することの大切さを学びました。特にそう感じたことは、野外すいはんです。火起こしや用具の準備、食材の下準備と、みんなで役割を分担し、一人一人が責任をもってカレー作りに挑戦しました。初めての体験で難しかったのですが、友達と協力しながらあきらめずにがんばったことで、おいしいカレーができました。おなかがいっぱいになるくらい、残さずに食べることができました。

二つ目は、先日行われた、「6年生ありがとう集会」です。私は、実行委員長に立候補しました。なぜかという、みんなをまとめて、みんなと協力するという経験をしてみたかったからです。でも、実際に委員長として活動を始めると、みんなをまとめることの難しさに気づきました。そんなときには、実行委員の二人が私を支えてくれました。そのおかげで、話し合いがスムーズに進み、みんなからもたくさんのアイデアが出てくるようになりました。一人では難しかったことも、友達と協力し合うことで、ありがとう集会を成功させることができたのだと思いました。私は今年、様々な体験や経験を通して、「みんなと協力し合うこと大切さ」を学びました。5年生は人数が少ないので、運動会や駅伝大会、縦割り班では、一人一人がリーダーにならなければいけません。来年度は、5年生で学んだことを大切にして、また、生かしながら、東由利小学校のリーダーとして、みんなをまとめることができるようになりたいと思います。



お世話になりました ～転任・退職する職員より

校長 工藤 ** 退職

生まれ育ったこの東由利で退職を迎えられることに、とても幸せを感じています。東由利小の開校のとき、そして10周年の記念の年にも務めさせていただいたことにも感謝したいと思います。この2年間は、コロナ禍のため、保護者、地域の皆様との懇親の場がもてなかったことが心残りではありません。しかし、教頭1年、校長として3年間は、保護者の皆様、地域の皆様の温かいご支援をいただき、充実した毎日を過ごさせていただきました。

地域に期待される学校としてさらによりき伝統を、新たな歴史を築いていってほしいと願っています。大変お世話になりました。ありがとうございました。



教務担任 佐々木 ** 由利本荘市立鳥海小学校

仕事上いろいろなクラスに入ることがあり、全ての学年の子ども達と一緒に学習したり、交流したりすることができました。特に5年生と3年生とは1年間社会科を一緒に学習しましたが、進んで学習に取り組んでくれて、授業をしていてとても楽しかったです。また、各種PTA行事等への保護者・地域・行政機関の皆様の協力体制が素晴らしく、いろいろ助けていただきました。5年間お世話になりました。ありがとうございました。



4年担任 佐藤 ** 由利本荘市立由利小学校へ

「奈美先生！」学年を問わず、東由利小学校の皆さんが笑顔で先生の名前を呼んでくれる瞬間が好きでした。何かに一生懸命向かうときの皆さんの表情が好きでした。東由利地域の自然も給食も大好きでした。特に、4・6年生の皆さんには、感謝の気持ちでいっぱいです。楽しい思い出をたくさんありがとうございます。保護者の皆様、地域の皆様のご理解・ご協力にも心から感謝申し上げます。ありがとうございました。



養護教諭 辻田 ** 由利本荘市立由利小学校へ

1年という短い間でしたが、とても濃い毎日でした。子どもたちの素直で優しい心、明るい笑顔にたくさん励まされながら過ごした日々は、かけがえのない思い出となりました。特に小中合同駅伝大会では、子どもたちが練習を重ね、たすきをつなげて諦めずに走りきる姿がとても輝いて見えました。子どもたちのさらなる成長と活躍をお祈りしております。本当にありがとうございました。



校務員 小野 ** 退職

毎日子どもたちから元気と笑顔をもらい楽しく仕事をすることができました。子どもたちは新型コロナのなかでも勉強や運動に一生懸命に取り組み、とても頼もしさを感じました。

早くコロナも終息しマスクも取れ、以前のような学校生活を送ることができますことを願っております。

二年間ありがとうございました。



生活サポート ** 由利本荘市立小友小学校へ

様々な学年の子どもたちとの触れ合いを通して、楽しい思い出をつくることができました。子どもたちの明るさ、素直さにたくさん元気をもらいました。東由利小学校での大切な思い出を大事にして次の学校でも生かしていきたいと思っています。2年間、大変お世話になりました。ありがとうございました。



初任研統括指導教員 松本 **

1986年から6年間大琴小にお世話になり、それ以来の東由利の勤務。子どもたちはタブレットを巧みに操るも、純朴さは変わっていませんでした。毎週金曜日に3年生におじゃましました。とても仲良くしてもらいました。

30年以上前の教え子の作文（5年生・原稿用紙15枚）を使って、冬の東由利の生活について授業できたことが一番の思い出です。一人一人の活躍の場がある東由利小、子どもたちの益々の成長を願っています。



金子**さん お元気で

今年度をもって、金子**さんが鶴舞小学校に転校することになりました。明朗快活な遥奏さん、たくさんの友達をつくって、元気いっぱいがんばってください。

【3/22 4年生の修了式】→
代表の**さん



～花を咲かせる子どもたち～

第44回未来の科学の夢絵画展

○奨励賞 5年 鈴木 **

「ウイルス危険度判定ウォッチ」

〔説明〕 ウイルスが少ない時には水色、多い時には水色からむらさきのところまでが光り、ウイルスの量を調べることができるうで時計です。

小・中学校の部で、全国から7,331点から、奨励賞77点に選出されました。公益社団法人発明協会ホームページにも掲載されています。

小学校・中学校の部



発明賞
由利本庄市立東由利小学校 秋田恵 5年 鈴木 **

ウイルスが少ない時には水色、多い時には水色からむらさきのところまでが光り、ウイルスの量を調べることができるといって時計です。

4月

行事予定

6日(水)新任式・始業式

7日(木)入学式準備

8日(水)入学式(給食なし)

11日(月)1年下校指導(～4/13) 児童委員会
春の交通安全運動(～4/15)

12日(火)子ども会、一斉下校指導

13日(水)児童会任命式

14日(木)本荘由利教研各部総会

15日(金)自転車教室 1年給食開始

18日(月)職員会議 会議日課

19日(火)全国学力・学習状況調査(6年)

20日(水)市春季教職員研修会(オンライン)

21日(木)クラブ活動

22日(木)歯科検診

26日(火)PTA授業参観日, PTA総会

27日(水)心電図検査(1, 4～6年)尿検査

28日(木)1年生こんにちは集会

29日(金)昭和の日(祝日)

【5月の主な行事予定】

5月21日(土)運動会

<卒業式>

